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一车品一城 文旅融合就该这么玩
刘薇

期待更多实用技能走进青年夜校
周志翔

医疗资源下沉 促分级诊疗落实
孙瑞亭

与产权单位多次协商，将一处闲置空地改造
为公共停车场，增加停车位56个；建成院内立体
停车场1处，增加车位600余个；引导附近小区“车
位共享”，实现300余个停车位日常对外开放；拟
新建院外立体停车场一处，预计增加停车位500
多个……多措并举之下，宁医大总院“停车难”再
度得以缓解。其实，“停车难”的背后还是“看病
难”，根本破解之道还在于将医疗资源充分下沉，
从而促进分级诊疗真正落到实处。

近几年，银川市扎实办好看病就医“安心”实
事，在医疗资源下沉、促进分级诊疗方面推出了不
少实打实的举措，比如提升智能医疗便民服务、建
设社区卫生服务中心、医保经办服务下沉社区
等等。以“银川健康广场”便民服务平台为例，
已在市域内 100 家医疗机构开通预约挂号、检
查、疫苗接种、检验检测等掌上服务，即时查询
健康档案，实现多种方式结算，日均服务量达

5000 人次。此外，西夏区朔方路社区卫生服务
中心、兴庆区银古路社区卫生服务中心等基层
医疗服务基地的相继投用，就是对居民就近就
医需求的关注与回应。而将医保经办窗口开到
社区健康驿站同样是医疗资源下沉的具体事
例，居民可以进行一站式参保和缴费，并能办理
异地医保报销等业务。

其实，无论是拓展“掌上服务”，还是满足就近
就医需求，又或是打造“15分钟服务圈”，目的都
在于通过下沉医疗资源来方便居民看病就医。因
此，要以社区卫生服务中心建设为基础，释放基层
卫生服务红利，促进分级诊疗落到实处，为居民提
供便捷优质服务。日前，上海市卫生健康委在全
国率先推出新政，全面实施二、三级医院门诊号源
优先向社区卫生服务中心开放。说白了，有了大
医院号源作为保障，社区家庭签约医生就能充分
发挥“小病当能手、大病当参谋”的作用，从而提升

居民到社区首诊意愿，在此基础上实现精准转诊，
真正落实分级诊疗。而且，通过家庭医生转诊到
二、三级医院的患者，如医疗机构在签约组合内，
上级医院还可提供“优先就诊、优先检查、优先住
院”的政策。与此同时，下沉后未被使用的号源，
也会尽快返回医疗机构，继续向社会面开放，确保
医疗资源不浪费。

一生病就要去大医院，依然是当前很多人的
首选，毕竟大家都想得到优质的医疗资源，这无可
厚非。只是单纯通过引导让普通病患者去基层和
二级医疗机构看病，是不够的。要加强和提升基
层医疗条件、水平和服务，改变一度“大病治不了，
小病不给治”的尴尬局面，要通过优质医疗资源下
沉等路径，因地制宜地推出一些实招、新招，发挥

“小病当能手、大病当参谋”的功效，让普通病患者
在基层医疗机构得到及时治疗，让重症患者能够
通过基层医疗机构得到快速转诊。

近来，“取款2万要向派出所报备”“线上交
易额度下调”等一系列账户监管措施，频频引
发网上热议。

与网友个体感受相对应的是，今年7月以
来，来自浙江、山东、山西、河北、辽宁、贵州等
地的多家银行发布公告称，调降部分客户的非
柜面渠道交易限额。此外，今年以来，中国银
行、华夏银行、江苏银行等银行都对非柜面渠
道支付交易限额进行了调整。

这一制度初衷并没有错，即如银行方面所
言，线上交易限额主要为了风险防范，特别是电
信诈骗高发区，相关规定比其他地区更加严格。
从源头限额，直接管住“钱袋子”，不失为治本之
举，相信在实践中也会产生一定的积极效果。

只是，鉴于金融在生活中的核心作用，来
自银行的任何一项举措，都会对社会生活产生
各种干预和影响。这就需要银行在作出决策、
拿出措施时，必须先行调研、预判走向，充分考
虑社会的承受能力，掌握好政策的尺度和平衡
性，既不能对电诈无动于衷，也不能为了反诈
而给老百姓生活“添堵”。

无论是作为提供普遍服务的公共机构，还
是趋利的金融企业，银行都应该满足不同客户
的差异化正当需求。无视客户的正当需求，一
味采用强制管控的方法，不断调低交易限额，
必然会影响到民众日常生活的便利性。

其实，这事并非完全无解。如今科技如此
发达，银行参与反诈完全可以更精准、更科学、
更人性化。比如，是否可以只针对出现异常的
账户限额呢？把原本精准指向的措施覆盖更
多人群，这本身就是一种不负责任的懒政，并
不足取。此外，针对一些地方出现的基层警方
冻结账户之举，不妨也从制度上予以优化完
善。比如，可以将冻结账户的权限收到省级公
安机关，并建立监督机制。

越是涉及公共性的政策举措，越是要充分
考虑到各个群体的正当诉求。反诈是老百姓
的心声，而追求生活便利也是老百姓的心声，
如何在二者之间找好平衡，把政策更深入地浸
润到经济生活之中，不是一件简单的事情。这
中间，尤其需要警惕的是简单粗暴的“一刀切”
做法。 据光明网

在一些城市，沉浸式文旅发展有了新模
式，比如各种“车+”主题观光。

一周前，山东首部“喜剧巴士”在济南发
车，它由当地公交、文旅部门联合开心麻花总
部基地共同打造，车上有50分钟互动表演，改
编自舞台剧《辛弃疾·北望》，游客不仅可以欣
赏到济南的著名景点，还能通过表演片段深
入了解辛弃疾生平事迹。借着话剧演出，穿
梭于城市间的观光巴士变成移动剧场。

同样是与开心麻花合作，2023年2月，成都
推出了全国首辆双层话剧巴士，这是继火锅巴
士之后，成都再次推出的“车+X”新消费场
景，通过“美食+交通+话剧+旅游”跨界融
合，展现“天府之国”魅力。西安动作更早，
从 2022 年 5 月 1 日开行第一辆城市观光车，
其后陆续推出了秦腔主题观光车、唐诗主题
观光车、博物馆主题观光车……一辆车，真

的可以串起一城文化、品尽一城风采。
这种将艺术融入观光空间而呈现的新场

景，可以让游客从更多角度体味城市底蕴。此
前曾有网友说，去西安没预约上博物馆，很遗
憾，但博物馆主题观光车给了她意外之喜，“在
这座古老的城市里，不用专程去博物馆就能与
文物相遇，甚至在地铁里就能见到……”或许，
这份体验会让她更深刻地记住那次西安之
旅。这些极具个性且内容多元的新场景，在丰
富文旅产品供给的创新尝试中，实在是将融合

“玩”了个透彻。
哪座城市没故事？谁不想以历史文化与

现代创意的完美融合为城市增添魅力呢？关
键在于发力点要找准，支撑保障也要足够。别
的不说，在西安，想乘坐哪个主题的观光车，用
微信小程序就能安排得明明白白，还要啥专门
的APP和攻略。

去上青年夜校已成为银川青年的“新风
尚”，相信很多人都希望通过青年夜校，学到更
多更丰富的技能。青年夜校在授以艺术为主
的技能之余，有必要往实用技能方面转变，帮
助青年提升硬实力。

青年夜校具有较强的灵活性和针对性，
可以成为技能传授的“孵化器”。夜校便于
工作繁忙的青年利用业余时间学习，时间较
为灵活。课程设置应当紧贴市场需求，迅速
响应行业变革，确保学员所学即所用。夜校
通常采用小班化教学，注重实践操作，有助
于学员快速掌握技能要领，实现从理论到实
践的跨越。

在快速变化的社会环境中，仅凭书本知
识难以满足职场和社会的多元化需求。从
计算机编程到外语口语，从电商运营到短视

频制作，每一项实用技能都是青年拓宽视
野、增强竞争力的利器。青年夜校作为灵活
的学习平台，紧跟时代步伐，可以为青年提
供多样化的技能培训课程，成为帮助他们解
锁未来世界的“金钥匙”。

青年夜校在前期工作的基础上，可以进一
步提升教学效果，积极引入新的教学模式，让
青年有更强获得感。比如，采用项目式学习
法，让学员在解决实际问题的过程中深化理
解，增强实践能力；鼓励跨界合作，邀请行业专
家、企业导师进校授课，为学员提供第一手的
行业资讯和实践机会。这些创新举措，无疑将
成为激活青年学习动力的“催化剂”，让学习变
得更加高效、有趣。只有这样，青年夜校才能
持续发光发热，成为推动青年成长、促进社会
发展的重要力量。

为反诈调低转账额度
也要想想群众诉求


